

portance y a-t-il à ce qu'une ulcération pylorique empiète un peu sur le bord gastrique ou sur la face duodénale, si la symptomatologie est la même dans les deux cas, et si le traitement est identique? c'est la physiologie pathologique du pylore qui commande ici les symptômes, et non pas l'extension de l'ulcère. »

Ainsi s'explique que les chirurgiens anglo-américains aient été amenés à donner une si grande importance à l'ulcus duodénal, alors que les Français dénommaient les mêmes faits ulcus juxta-pylorique.

(*A continuer*)

—o— : o —

BIBLIOGRAPHIE

FORMULAIRE, CONSULTATIONS MÉDICALES ET CHIRURGICALES, par les Professeurs LEMOINE, GÉRARD, DOUMER, VANVERTS, de la Faculté de Médecine de Lille. Cinquième édition, revue, corrigée et augmentée.—VIGOT Frères, Éditeurs, 23, Place de l'École-de-Médecine, Paris. Un volume in-18 raisin de 1020 pages, reliure peau souple: 7 francs.

Le Formulaire et Consultations médicales et chirurgicales des Professeurs de Lille, dont les éditeurs Vigot Frères nous présentent aujourd'hui la cinquième édition, est trop connu pour que nous en fassions de nouveau l'éloge. Disons seulement que cette nouvelle édition a été mise au courant des dernières acquisitions de la thérapeutique.

Déjà, dans la quatrième édition, toutes les formules avaient été mises en concordance avec le nouveau Codex. Dans la première partie proprement dite de nouveaux médicaments ont été ajoutés; nous citerons: *l'Antodyne*, *la Guipsine*, *l'Hectargyre*, *l'Hectine*,